

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRIPCION  
En Madrid por la mañana ó por la noche  
**1'50 PESETA AL MES**  
En Provincias, 6 pesetas trimestre.  
Extranjero y Ultramar, 18 pesetas trimestre.

**DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS**  
**ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA**  
**5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA**

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones y en el «Diario»  
**UNA PESETA LINEA**  
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD EDITORIAL DE ANUNCIOS, P.º 11, 12, 13, 14.

AÑO XXXIII. NUM. 8996

MADRID MIÉRCOLES 8 DE NOVIEMBRE DE 1882

OFICINAS: MAYOR, 120

**VERDADEROS GRANOS DE SALUD**  
El Dr. Frank...  
FRANK

**TEATRO DE APOLO**  
El miércoles 8 del corriente, á las once de la noche, termina el plazo para la renovación del abono. Desde el día siguiente, á las once de la mañana, se dispondrá de la localidad cuyo abono queda por renovar.

**ESTREÑIMIENTO**  
El Dr. Frank...  
FRANK

**BUTIFARRA CATALANA**  
La mejor se reciben grandes remesas todos los días.

**AGUA DE AZAHAR DE SEVILLA**  
Preparada por Tena, hermanos.

**PREMIO DIEZ MILLONES... SE VENDEN**  
Billetes de la Habana á 2000 reales; visados 100. Café Isla de Cuba, Caballero de gracia, 19.

**ALFOMBRAS PRINCIPE 14**  
Se han recibido nuevas remesas en Bruselas y moqueta gran novedad á 3, 3'50 y 4 pesetas colocadas.

**LA NOVEDAD.**  
Adornos; cintas de todas clases. Montera, 2.

**MADAME LEVILION**  
Ha llegado á esta corte con sus modelos. Hotel del Universo, Puerta del Sol, 14.

**EDICION DE LA TARDE**  
DE AYER 7 DE NOVIEMBRE

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes despachos TELEGRAFICOS:

Paris, 6.  
Es ya seguro el nombramiento de Mr. Decrais para embajador de Francia en Italia.

Atenas, 6.  
Mr. Valavritis ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados de Grecia.

El Cairo, 7.  
El presidente del Consejo de ministros de Egipto ha manifestado que no puede invitar al representante de Francia en la inspección de Hacienda á asistir á las deliberaciones del consejo, porque su colega de Inglaterra se niega á tomar parte en él.

Constantinopla, 7.  
Con motivo de la investidura del nuevo bey de Túnez, la Puerta sostiene que no ha renunciado á ninguno de sus derechos de soberanía sobre aquella regencia.

Mr. Ducloux, ministro de Negocios extranjeros de Francia, se negó en absoluto á entablar ninguna discusión sobre el particular, declarando que Francia ha considerado siempre á Túnez como un estado independiente, no reconociendo, por lo tanto, su vasallaje de Turquía.

Se asegura que la Puerta va á dirigir una nota protestando contra la actitud del gobierno francés.

El Cairo, 7.  
El gobierno egipcio se ha negado á confiar á los abogados ingleses la dirección de la causa de Arabi.

Londres, 7.  
La Cámara de los comunes, en la sesión de la noche última, ha desechado todas las enmiendas á la modificación reglamentaria pudiendo declarar un punto suficientemente discutido.—Público.

Un periódico defiende la conveniencia de que haya un solo cuerpo de aspirantes para la judicatura y para los registros.

No es nuevo que el teatro de la Alhambra esté lleno todas las noches, pero si algún aliciente pudiese haber para que anoche lo estuviera, fue el anuncio de una ópera nueva del autor de *Bohème*, *Le amazoni*, es el título de la misma. Ya hace dos años que la escuchamos con el de *Le donne guerrière*, á la compañía Frigero, y mucho más en el antiguo circo de la plaza del Rey con el de *Bazar de noivas*. El público la escuchó con agrado, pero no se repitió número alguno á pesar de estar incluidos el *wals de Menzoni* y el de *Las mil y una noches*, de Strauss. En la ejecución se distinguió, como siempre, la Sra. Rosselli, cadyuvando no poco al buen desempeño la señora Soave y el Sr. Poggi. La ópera *Ladri*, como siempre, agradó en extremo.

Dice el *Liberal* que los funcionarios periciales de la aduana de Vigo impidieron el reembarque del pasaje que conducía el vapor *San Agustín*, hasta tanto que terminase el expediente de avería, pero que el inspector de aduanas concedió lo solicitado, concesión que no pudo utilizar por haberse hecho á la mar el vapor *Veracruz*.

Anoche se decía en un círculo político y con referencia á un telegrama que se había recibido desde Venecia, que D. Carlos de Borbon no había recibido con agrado la felicitación elevada por los partidarios de los periódicos *la Fe* y *el Caballero*, en el día de su santo.

Dice el *Globo* que el Sr. Aionso Martínez ha sido mucho más considerado y parsimonioso en la concesión de indultos particulares que sus predecesores en el ministerio de Gracia y Justicia. El diario posibilista espera que estará poco propicio á indultos generales, que además de producir los males ordinarios pudieran comprometer su obra.

El director de la fábrica del Gas, D. Luciano Bremond, ha presentado la dimisión de su cargo.

Anoche se reunió la academia de Bellas Artes de San Fernando para discutir la conveniencia de establecer el

alumbrado eléctrico en el teatro de la Opera.

La discusión fué muy amplia, no llegando á acuerdo alguno.

Hoy hemos recibido la siguiente carta de nuestro corresponsal en Valencia:

«Valencia, 5, noviembre.  
Después de lo que ya participé á Vd. en mi carta de 26 del finado sobre la huelga de los operarios de curtidos, ha continuado la misma insoportable situación, pues que los huelguistas no han cesado en sus amenazas á los que seguían trabajando, logrando casi siempre el que algunos dejaran de acudir á los talleres, creando con ello dificultades para los fabricantes. Ayer los trabajadores federados que continuaban trabajando en la fábrica de D. Francisco Oms, que era una de las pocas que no habían secundado la determinación de los demás fabricantes, presentaron su demanda de aumento de jornal y disminución de horas de trabajo, obligándole á que contestara enseguida si admitía ó no sus condiciones, ó cuando más tarde, por la noche, pero sin aguardarla, abandonaron todo su trabajo, en un momento de desconfianza del jefe, dejando las pieles en los caballetes y todo el trabajo sin concluir, causando con ello perjuicios de consideración al interesado.

Esto demostrará que la actitud tomada por los fabricantes fué muy fundada al no querer tirar pieles al agua si antes los operarios no dejaban de pertenecer á una sociedad que así amenazaba los intereses del industrial.

A consecuencia de esto mañana se reunen todos los fabricantes para acordar la conducta que deben seguir en vista de las presentes circunstancias.

La situación, pues, empeora, y si la autoridad no toma las medidas que el caso requiere, es de creer que no termine nunca y las amenazas no cesen.—V.»

Según noticias de un diario democrático, está ya casi terminada la redacción del proyecto sobre establecimiento del jurado, existiendo completa conformidad entre los Sres. Romero Giron y ministro de Gracia y Justicia. El proyecto descansa, según hemos oído, en los principios jurídicos modernos, y bajo este punto de vista lo defenderá el senador demócrata. Dicese que difiere en extremo del proyecto del Sr. Montero Rios.

La comisión del Senado encargada de examinar el proyecto de Código penal, aprobó el título preliminar, con algunas ligeras variantes, y empezó ya la discusión del título primero. Terminará sus trabajos antes de que las Cortes reanuden sus tareas.

A juzgar por las manifestaciones de algunos izquierdistas, el nuevo partido no se propone vencer al ministerio por medio de votaciones, sino por medio de la discusión.

Hoy recibimos las siguientes noticias agrícolas y comerciales: En Jaen la cosecha de aceituna se presenta buena en los olivares que rodean á la ciudad.

En Sevilla tambien es abundante la recolección de la aceituna, y buena en calidad.

En Denia y su comarca la cosecha

de pasa ha sido abundantísima, pues no bajará de 750000 quintales.

Según los datos que comunican de aquella ciudad, se han exportado hasta el 29 de octubre 870851 quintales, de los cuales 278277 lo han sido para Inglaterra, y 292574 para los Estados Unidos de América, y aun quedan en el país, según apreciación de los inteligentes, más de 100000 quintales.

En Valencia la nueva cosecha de aceite se presenta en malas condiciones.

En Alicante se presenta sana, y en excelentes condiciones, la oliva.

Ha sido nombrado canónigo de Segorbe D. Francisco Puig y Arderius.

Bajo la presidencia del Sr. Azcutia, y con asistencia de los Sres. Romero Giron, Ayalos y Diaz Moreu, han continuado esta tarde en las salas capitulares de la Plaza Mayor los exámenes de aspirantes al cuerpo especial de establecimientos penales.

De los 83 que se presentaron á examen el primer día, sólo fueron aprobados 26.

Dice el *Siglo Futuro* que LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA no trata á ningún carlista intrasigente. En efecto, á uno solo, á ciento ó más si, incluso á los redactores del *Siglo Futuro*.

La *Fe* publica los brindis pronunciados por los rebeldes en el banquete carlista. El numero de anoche de nuestro colega, no solo es una acusación fiscal contra el delegado de don Carlos, sino una protesta contra la dirección liberal del partido.

La *Fe* se publicó anoche con orla de gala y el *Siglo Futuro* sigue publicándose con orla de luto.

Debemos poner en conocimiento del *Siglo Futuro* el brindis pronunciado por el conocido escritor D. Valentin Gomez en el banquete carlista:

«Señores: Brindo por la rebeldía de la *Fe* y por la rebeldía de todos los amigos de la *Fe*, porque nosotros, los llamados rebeldes, estamos dando pruebas de que conservamos el verdadero y genuino carácter del pueblo español, que no ha sido nunca menos celoso de su libertad y de su dignidad que fiel á sus legítimos monarcas.

Brindo por esa rebeldía, verdaderamente tradicional, que en todos tiempos se ha levantado contra la más abominable de las tiranías; la tiranía de los ministros y de los favoritos; rebeldía que hizo á los comuneros y agermanados pelear como caballeros y morir como cristianos... rebeldía que ha hecho simpáticos los nombres de todos los enemigos del conde-duque de Olivares; rebeldía que hundió en el polvo al perdido Godoy y salvó á España de las garras de Bonaparte y devolvió el trono á los Borbones, casi á pesar suyo.»

En virtud de consulta del gobernador civil de Orense se ha resuelto de real orden que las diputaciones provinciales tienen facultad de señalar la fianza á los contratistas de obras provinciales.

Se ha remitido á informe del Consejo de Estado el expediente instruido por el ayuntamiento de Carmona, solicitando autorización para conver-

tir sus inscripciones intransferibles y con su importe y el de la tercera parte del 80 por 100 de sus propios enajenados, emprender obras, entre ellas la construcción de una carretera, la de la cárcel, la separación de caminos y el chanche de calles.

Los profesores de gimnástica han dirigido una esposicion al señor ministro de Fomento, manifestando que existe en España personal apto y suficiente para la enseñanza en los establecimientos de enseñanza.

El gobernador eclesiástico de Teruel á los diocanos:

«A unirnos á organizar la obra salvadora y en tanto que atenciones apremiantes mantienen á nuestro ilustrísimo y reverendísimo señor obispo alejado por unos días de sus muy amados diocanos, anticipémosle á sus deseos ya de todos conocidos, y plantemos entre nosotros el hermoso árbol de la Union católica, que ha de cobijar á todos los hombres de buena voluntad.»

Dice el *Epoca* que el diputado don Cirilo Fernandez de la Hoz se ha adherido á la izquierda dinástica.

Telegramas oficiales: «Santander, 6.

El gobernador al ministro de Ultramar:

Invitadas primeras autoridades de todos órdenes, senadores y diputados residentes, mayores contribuyentes, banca y comercio, representación ciencias y prensa, se nombró junta de socorros para Cuba y Filipinas en esta capital, siguientes señores: Riqueza, Antonio Lopez Doriga—Comercio, Angel Bernardo Perez—Navieros, Manuel Gonzalez del Corral—Banca, César Pombo—Ciencias, Agustín Gutiérrez—Industria, Faustino Odmorala.—Prensa, Alfredo del Rio. Mañana se constituirá.

Palma, 6.

Numerosa reunion verificada hoy, acordado nombramiento junta socorro Cuba Filipinas.

Espero instrucciones.»

Según dicen hoy los periódicos de Valladolid la mayoría de los individuos del comité constitucional de aquella capital ha acordado someterse á las determinaciones de la izquierda dinástica.

El Sr. D. Victor Teijon ha formulado un voto particular, del que copiamos el siguiente párrafo:

«Siendo la conducta del Sr. Sagasta correcta y honrosa, no hay motivo bastante para separarse de él, ni es prudente escoger para hacerlo estos momentos en los que se le ve injustamente atacado por un partido que bajo el nombre de izquierda dinástica parodia en el 82 el movimiento comenzado por Prim el 63, y le parodia con aplauso y júbilo de los conservadores y la promesa Husoria de atraer á algunos republicanos.»

La dirección de Rentas ha dirigido una circular á la delegación de Hacienda, con objeto de que las espendedorías estén perfectamente surtidas y no se dé el caso de que en poblaciones importantes se carezca de sellos de correos y papel timbrado, con grave perjuicio de los intereses de la Renta y de los particulares.

El celebrado maestro Gounod trata de recorrer próximamente todos los archivos de música de las catedrales españolas, con objeto exclusivo de catalogar su indisputable riqueza y dar á conocer lo más selecto que en tales monumentos se contiene.

Las investigaciones más recientes

Hoy recibimos el siguiente TELEGRAMA particular:

Granada, 7 (10 m.)

Ha llegado á esta capital el señor Sabater, llamado por el gobernador civil, con objeto de buscar una solución que facilite el restablecimiento del alumbrado público, suspendido por falta de pago. El Sr. Sabater se manifestó dispuesto á aceptar una proposición razonable.—El corresponsal.

Un periódico de la capital de Castilla la Vieja, juzga en los siguientes términos la notable Memoria de don Miguel Alonso Pesquera, pronunciada en el certamen literario de dicha ciudad, sobre «El porvenir de Valladolid, bajo su aspecto industrial y comercial.»

«Ya habíamos escuchado al ilustre mantenedor de los fueros castellanos; ya conocíamos su competencia y su talento, su acierto para tratar asuntos que profundamente afectan á los intereses industriales y del comercio; pero la Memoria que se cita en el epígrafe ha venido á sorprendernos una vez más, y eso que las sorpresas que ocasiona el joven y elocuente diputado castellano son frecuentes y agradables.»

Con ese estilo fácil, galano y propio que le distingue, con esa franqueza é ilustración que son el carácter dominante de sus escritos y discursos, el Sr. Alonso Pesquera expone las condiciones actuales de Valladolid, que, siendo hoy una población superior en importancia comercial á las capitales de las provincias que le rodean, debe aspirar á ser en el porvenir un gran centro industrial y de comercio, de instrucción y de cultura cuya opinión se haga respetar de todos los gobiernos que dirijan los destinos de España.»

La ciudad de Pittsburgo (Estados Unidos), que en 1816 contaba solo 16 católicos, visitados por un misionero de cuando en cuando, tiene hoy 2 obispos, 2 catedrales, 22 iglesias, 10 capillas y muchos oratorios; fuera de la población hay 23 iglesias y 100 sacerdotes; contando un total de 95000 católicos.

Al dar cuenta en uno de nuestros anteriores números, de los premios adjudicados por obras musicales en el certamen que, con motivo del centenario de Santa Teresa de Jesús se ha celebrado en Salamanca, se dijo equivocadamente que había obtenido el tercer premio D. Enrique Camon, profesor de las escuelas Pías de Valencia, en vez de decir D. Enrique Camo, profesor de las escuelas Pías de Molina de Aragón.

Se ha formado una estudiantina que, con el título «La Alianza», se propone recorrer en la próxima temporada de carnaval las provincias de Valencia, Murcia, Albacete, Alicante y Cartagena, con un fin benéfico. El presidente es el joven D. Fernando Poveda y Cuenca.

El celebrado maestro Gounod trata de recorrer próximamente todos los archivos de música de las catedrales españolas, con objeto exclusivo de catalogar su indisputable riqueza y dar á conocer lo más selecto que en tales monumentos se contiene.

Las investigaciones más recientes

## LA MARQUESA.

madre, y podría contar los besos que en diez y nueve años os he merecido.

Diana hablaba con tan dulce acento, que el corazón de Catalina se conmovió y quiso abrir los brazos á su hija; pero esta la contuvo, exclamando:

—Yo os suplico, mamá, que me dejéis hablar. Me encontraréis muy atrevida acaso, pero es porque estamos las dos en una situación extraña. He reflexionado mucho desde que soy casi una mujer, y me he dicho que no me queréis, sin duda porque despierto en vos recuerdos que os atormentan. Quizás mi padre, á quien no he conocido, os ha ofendido, y pesa sobre mí vuestro resentimiento; pero yo soy inocente; yo no os he hecho ningún mal. ¡Desechad de vos ese rencor injusto, y no me maldigais por haber tenido la desgracia de nacer!

Catalina estaba livida; sus labios estaban trémulos; sus ojos animados de sombrío fuego... ¡Habírase dicho que las palabras de Diana evocaban recuerdos de espanto! Sin duda recordaban el secreto que Mr. Faure no había querido decir á Mad. Verrier, y que Catalina creía envuelto en las sombras del olvido. Su primera emoción había desaparecido; su estremecimiento se había disipado y permanecía de pie, inmóvil, junto á la chimenea, como si viese por una evocación mágica lo que había precedido y seguido al nacimiento de Diana.

La joven se equivocó sobre la naturaleza de su emoción, y cayendo á los pies de su madre, y cubriendo de besos aquellas manos que no tenían fuerza para retirarse, exclamó:

—¡Mamá! ¡mamá! ¡quiero y te adoro! ¡Quizás es culpa mía que no me hayas querido hasta hoy. Yo hubiera debido vencer tu resistencia en vez de encerrarme en mi orgullosa reserva... Tú no conocías mi corazón y no sabías los tesoros de ternura que en él te reservo. Te debo una confesion completa. He dicho á Ana María que no te amaba y era una blasfemia por la que te pido perdón; te amaré mucho y sentirás el tiempo perdido cuando me veas tan cariñosa y tan tierna.

Y hacia extremos, aguardando una respuesta que no venia.

—He adivinado, ¡no es verdad!—exclamó Diana con calor creciente:—mi padre tiene la culpa de que no me améis, ¡no es cierto! ¡respondedme, respondedme, madre mía!

—¡Os engañáis, mi querida Diana!—dijo por fin Mad. de Morere:—os quiero como todas las madres quieren á sus hijos. Os he educado algo severamente, no lo niego, pero yo he creído que no es conveniente para ellos mismos tener á los hijos en el seno de la familia; habéis ganado en ello la elevación de conciencia y una instrucción sólida que yo no os hubiera podido dar. No tengo nada que reprocharos á no ser una falta de piedad que no quisiera ver en vos.

El reverendo padre Bremond, que ya sabeis la estimación que me profesa, me hacia observar que no tenéis director espiritual, y yo nada os hubiese

dicho sin esta explicacion, que profundamente os agradezco. Advertid que en ello no os doy ni una lección ni un consejo, porque no me gusta pesar sobre la conciencia de los otros; es una observacion que vos tendreis en cuenta, si os conviene.

¡He aquí todo lo que su madre encontraba que responder! La expansion de su alma, el arrebató de ternura que había tenido á los pies de aquella mujer, era contestado con frias observaciones sobre su educacion y censuras sobre sus prácticas religiosas...

Era inútil, pues; el mármol no se ablandaba con sus caricias, y la nieve no se derretia con sus ardientes súplicas! Levantóse enjugando las lágrimas que aun corrían por sus mejillas, y

—¡Os doy gracias por vuestras observaciones, madre mía!—dijo, haciendo un ademán para retirarse.

—No, quedaos,—dijo vivamente Mad. de Morere,—tengo que hacer os una pregunta.

La joven miró á su madre con doloroso asombro... Después de lo que ella había dicho y respondido su madre, ¿qué es lo que podía tener que hablar aquellas dos mujeres?

Jamás Diana había estado mas bella, Mad de Morere la contemplaba envidiando aquel rostro de líneas puras, aquellos ojos admirables, aquellos contornos de estatua, aquella juventud en su más hermosa lozania... Los encantos que ella había perdido los hallaba reproducidos en su hija, ¡y su hija en su rival! Los celos atormentaban de nuevo su corazón y dijo:

—Quiero decir os algo a propósito de vuestro matrimonio. Cuando Mr. de Tandray ha solicitado vuestra mano, ¿os ha dejado en libertad? ¿A más al marqués?

—No, señora.

—¿Entonces por qué os casais con él? No comprendo.

Diana fijó en su madre una mirada profundamente triste y replicó:

—Porque tengo deseos de salir de esta casa, donde soy una extraña, y me caso con el primero que llega, como es natural, puesto que no me amais, ni habeis querido nunca que yo os ame.

Y saludando á su madre con una insinuacion de cabeza, salió de la estancia.

—¡No le amas!—dijo Catalina, y sus labios se entreabrieron con una sonrisa de triunfo.

Diana se recogió en su estancia y más que nunca estaba resuelta á aquel matrimonio, que para ella representaba la libertad. Estremeciéndose á la idea de no haber podido penetrar hasta aquel corazón que le estaba perpetuamente cerrado, y por la milésima vez quería explicarse las causas de aquella aversion impenetrable.

Preguntábase de nuevo qué faltas había podido cometer, y llegaba siempre á la triste conclusión de que debía pagar crímenes ajenos, crímenes de su padre sin duda.

mente contrariada: dos caballeros almorzaban modestamente delante de una pequeña mesa, y en cuanto la joven los examinó un momento, se tranquilizó. Parecían personas finas, el uno como de sesenta años de edad, de noble aspecto, de elevada estatura, llevando con dignidad su cabeza, blanca como la nieve. Era indudablemente un hombre de clase, vestido de negro, con el rostro de una dulce serenidad; además grave y solemne, indicando todo en él una vida tranquila, recta, digna de los puritanos de otros tiempos.

Su compañero era joven de unos treinta años, de mirada altanera, rostro pálido, ojos azules é inteligentes, de una expresion movible, como si cada uno de los sentimientos de su alma se reflejasen en ellos. Los cabellos y la barba eran finos, rubios, su frente bombeada hacia las sienes, como la de los profundos pensadores, y su vestido, tambien negro y correcto, hacia resaltar la elegancia de su flexible talle.

Saludaron respetuosamente al ver entrar á los dos jóvenes y bajaron un poco la voz para no estorbar á sus vecinas.

—¡Crees, mi querido Max,—decía el anciano,—que necesitaremos más de veinte minutos?

—No, padre,—repuso el joven—ese tiempo emplearé en mi última visita. Iremos á pie si queréis y encontraremos alli carruaje.

No hablaron más que de cosas indiferentes y por su parte Diana y Ana María los observaban de reojo sin hablar nada tampoco interesante.

Las dos parejas concluyeron de almorzar á un mismo tiempo, y aunque las jóvenes llegaron las últimas fueron las primeras en levantarse; recibieron otro saludo respetuoso al partir, bajaron la escalera, atravesaron la sala baja y se encontraron á orillas del Sena.

—Veamos,—dijo Mad. Kersaint;—ahora es preciso que no me engañe.

Y como repitiendo una lección aprendida de memoria, dijo:

—Volved á la izquierda, seguid hasta que se encuentre un pequeño bosque; la casa está al otro extremo... Pronto, Diana, toma mi brazo y sígueme.

—¡No admiráis mi confianza? Ni siquiera sé á dónde vamos.

—¿Te acuerdas de Juana Borel? ¡que estaba con nosotros en el convento! Está arruinada, querida mía; su padre un agente de cambio, ha hecho bancarota, y ella ha entrado de institutriz en un colegio; pero esto le pesa. Me ha escrito á Niza, rogándome que la busque una casa para señora de compañía y tengo lo que le hace falta; ¡una condesa anciana que se aburre! Voy á anunciarle, y como ella es pobre y yo rica, yo soy quien debe molestarse; entre las dos le hacemos el equipo que necesitamos, y me agradecerás que te asocie á esta buena accion.

Por toda respuesta Diana abrazó á su amiga y

prosigueron su escursion alegres bajo la influencia de aquel sol primaveral.

—¿Qué te han parecido los vecinos del almuerzo?—preguntó Ana María.

—Muy distinguidos.

—¿Verdad que sí?

Llegaron al bosque indicado y se internaron en él tomando un sendero tortuoso, orillado á derecha é izquierda de manzanos escudillos. El sendero estaba en pendiente, subieron unos cinco minutos, descansaron en un banco de arena y algunos instantes después llegaban al colegio-pension y preguntaban por la señorita Juana Borel.

Hablaban hacia un cuarto de hora en un rincón del salon de visitas con su antigua amiga y esta les daba gracias con ofusion, cuando dos hombres se presentaron á su vez; eran los desconocidos del almuerzo. Al lado de ellos caminaba una niña de doce años de aspecto singular... hubírase dicho una salvaje caída en plena civilizacion y asustada de vida tan nueva.

Era de mediana estatura, de hermosos cabellos negros, espesos y brillantes que caían á lo largo de sus mejillas, y tenía el aire grave, meditabundo, como si mirase más allá de los muros que limitaban su vista, y más arriba del techo que pesaba sobre su cabeza. Su rostro moreno era de una melancolia sonadora, y lo que más llamaba en ella la atención eran los ojos rasgados, de profunda calma, que brillaban por su fijeza como diamantes negros.

Juana Borel se inclinó hacia sus amigas y les dijo:—Examinad á esa niña y á ese joven; ella es grave, llega del fondo del desierto, y él es una celebridad, Maximiliano Danglars, el atrevido explorador del Africa.

—¡El!—exclamaron al mismo tiempo Diana y Ana María.

Al punto recordaron la conversacion de la víspera, durante la comida en el palacio Morere. Era el atrevido viajero que había atravesado solo los desiertos africanos; el héroe, como le llamaba Mr. Morere, que había salvado á una pobre esclava de las garras de los salvajes, y era en fin el hombre á quien personajes ilustres reservaban una recepción digna de un rey.

Por la ventana del salon entraba el sol y sus rayos envolvian como aureola luminosa la frente del joven pensador, que se aparecía á Diana en plena gloria por su nombre, ya celebre, y por las nobles acciones de su alma.

A pesar suyo, las tres mujeres callaron y escucharon á aquel hombre que era ya héroe de leyenda.

—¡Estás contenta, Gemma,—decía.

—Sí, porque estaré á tu lado.

Durante su viaje, Maximiliano le había enseñado algo el francés y en el colegio continuaban la educacion comenzada; pero hablaba con una entonacion gutural y extraña.

—Este anciano es mi padre,—dijo Maximiliano,—

ochos por otros profesores españoles en este sentido, entre los cuales se halla el eminente compositor y publicista D. José Flores Laguna...

También celebró en París con solemnidad la colonia española el centenario de Santa Teresa, en la capilla del Corpus-Christi, en la avenida de Friedland...

Los señores arzobispo de Valladolid y obispo de Oviedo han dirigido a sus hermanos todos en España, una elocuente carta para que procuren reunir cada uno de ellos algún lote de importancia que destinen después a la gran rifa nacional...

Bodas anunciadas: En París Leticia Bueno con el banquero Sr. Agrela, y bendecirá esa unión el reverendo obispo de Avila. En Madrid el conocido autor dramático Sr. Cavestany con una distinguida señorita...

Los carlistas rebeldes al Sr. Nocedal han dirigido a D. Carlos el siguiente telegrama. «Italia. — Venecia. — Palacio Loredan. — D. Carlos de Borbon. — Setenta tradicionalistas, generales, jefes, oficiales y periodistas, reunidos en fraternal banquete con motivo de la festividad de San Carlos, felicitan al señor duque de Madrid y renuevan su juramento de morir por la causa que todos ellos han defendido, cuyo programa cristiano, español y monárquico, está en la carta a D. Alfonso, que en vano quieren adulterar masones y liberales mal arrepentidos...»

«Setenta tradicionalistas, generales, jefes y oficiales, reunidos fraternalmente en banquete por la festividad de San Carlos, felicitan al duque de Madrid, defensor del Papa, los obispos y la patria.»

La nueva junta directiva del círculo nacional de la Juventud, a cuyo frente se halla actualmente el Sr. Labra, se propone prestar en el presente curso gran interés y animación a los trabajos de aquel centro literario.

Las conferencias dominicales para la enseñanza de la mujer que tanta aceptación han tenido, así como las cátedras para obreros que se establecerán en breve, los debates científicos de las tres secciones que pronto han de comenzar con la lectura de las Memorias escritas por los secretarías y las veladas literarias y musicales que se proyectan, han de atraer indudablemente gran concurrencia al círculo de la calle del Desengaño.

La conferencia del próximo jueves estará a cargo del Sr. Santos Jimenez y el domingo siguiente disertará el Sr. Vincenti (D. Eduardo) sobre el sufragio universal aplicado a la mujer. El Sr. Salmerón, a su llegada a Madrid, dará una conferencia en el Círculo, habiendo ofrecido también, para el presente mes, el concurso de su elocuente palabra los señores Carreteras y González Labra, González Serrano y otros conocidos oradores, así como también los distinguidos escritores Sres. Nombela, Blanco Asenjo, Ferrari, Corton, Colorado y otros muchos.

Para la gran velada literaria que a beneficio de la sociedad ha de celebrarse en uno de los principales salones de esta corte, se cuenta también con el concurso de nuestros mejores literatos.

El protocolo que resuelve las cuestiones suscitadas entre España y la república del Uruguay ha visto ya la luz pública en los periódicos de Montevideo.

Del texto de dicho documento se desprende el buen deseo que anima a aquel gobierno, si bien hay tanto de promesas como de realidades en la actitud, manifestando benevolencia, del presidente del poder ejecutivo.

Este promete interponer los respetos y consideraciones de su alta posición cerca del tribunal Superior de Justicia para obtener de su autoridad suprema que recomende a los juzgados inferiores que concilien en las causas relativas a la desaparición de Sarracina y Sánchez Caballero, que continúen y activen cuanto sea compatible con los procedimientos establecidos por la ley, la pronta terminación de dichos asuntos.

Además, el jefe político que mandaba en Durazno cuando fué asesinado Sarracina, ha sido suspendido en sus funciones; el juez de Tacarembó ya no está en aquel juzgado, y el jefe político que fué de la misma población, ha renunciado a su fuero parlamentario y se está sometido a los tribunales.

El caso de estos procedan en el asunto de los señores Sarracina, en la que no puede inmiscuirse España.

En cuanto al tratado, el gobierno español ha dado una inequívoca prueba de amistad y deferencia a la república oriental, según observa un colega, consistiendo en limitar a la suma de 3000000 pesetas el importe de los créditos que por los arts. 4.º y 5.º del tratado estaba obligada a satisfacer. Esta concesión demuestra que para España la cuestión de las indemnizaciones no tenía otro interés que el de salvar un principio aceptado y convenido por todas las repúblicas hispano-americanas.

El Sr. Vazquez Llorente, nuestro representante en Montevideo, ha secundado perfectamente las instrucciones que el señor ministro de Estado. Celebramos sinceramente que no se hayan alterado las relaciones entre el Uruguay y su antigua metrópoli, nueva y firmemente ligadas hoy por lazos de amistad y mutuo interés.

En la estadística de diputados adictos al Sr. Navarro Rodrigo, que publicó el Día, aparece el nombre del Sr. González Blanco (D. José), sumado con los de los diputados a quienes se supone dispuestos a votar contra el gobierno.

El diputado de la mayoría nos niega hazamos pública su adhesión incondicional a la política del jefe del gabinete, a quien seguirá sin vacilaciones ni desfallecimientos, lo mismo en la adversidad que en el poder.

Se ha acercado a nuestra redacción el maestro de la escuela del pueblo de Rozas de Puerto Real, manifestándonos que no es exacto que se le haya ocurrido por el gobierno civil de la provincia, como se ha dicho, y añadiendo que va por las calles de Madrid, enfermo de debilidad, por no tener un alma caritativa que le socorra. Complacemos a este desgraciado profesor de primeras letras.

En los telegramas recibidos de Manila, hemos visto que había llegado sin novedad a aquella capital, nuestro querido amigo el ilustrado y distinguido diplomático D. German Marina de Ory.

El señor duque de la Torre celebró ayer mañana una larga conferencia con el general Córdova.

Ha llegado a Madrid el general Grant y su señora. Esta noche presentarán sus respetos a la familia real.

El anuncio de Su Santidad conferenció ayer tarde detenidamente con el presidente del Consejo de ministros.

Esta mañana hemos recibido el siguiente despacho telegráfico: Lisboa, 7.

Anoche obtuvo una brillante ovación en el teatro de San Carlos de esta corte, el eminente tenor Sr. Gayarre. Nunca se ha esplendido aquí, con tanto entusiasmo a ningún artista.

La Pasqua ha sido igualmente aplaudida.

Han debutado en la Favorita. — I.

Esta tarde ha cumplimentado a sus majestades el tío del emperador del Japon S. A. I. el príncipe Tarohito Arisugawa.

Acompañaban a dicho príncipe algunos funcionarios de la legación y el primer introductor de embajadores Sr. Zarco del Valle.

Mañana habrá banquete en Palacio en honor del príncipe.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Valladolid el celoso párroco de la iglesia del Salvador D. Victoriano Vazquez Macon.

La falta de espacio nos ha impedido publicar hasta hoy la siguiente carta que nos ha remitido nuestro amigo el ingeniero Sr. Faquinetto: «Barcelona, 26 de octubre. Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mío y de mí más distinguida consideración.

Ayer lei con sumo detenimiento el precioso artículo en forma de carta que publica en LA CORRESPONDENCIA del día 24 el Sr. Peris Mencheta sobre la inauguración del ferrocarril de Val de Zafán por San Carlos de la Rábida, sintiendo mucho que la casualidad no me permitiera la satisfacción de conocer personalmente a dicho señor, porque hubiéramos hablado algo sobre los preparativos de la fiesta y hubiese Vd. podido saber con certeza la participación que para el mayor esplendor de la misma tuvo la compañía de los ferrocarriles directos de Madrid y Zaragoza a Barcelona, y seguramente que en la reseña tan brillante que se hace del acontecimiento hubiera ocupado algún lugar, siquiera le cupiera inferior al de personas que resaltan más de una vez y en primera línea.

Como le considero imparcial y apegado a deseo alguno de rebajar la compañía, me permito hacer a Vd. algunas observaciones necesarias y puestas en ellas el lector inteligente en la explotación de los ferrocarriles, se formaría un concepto bien pequeño de la suficiencia de nuestra administración.

Dicese que el tren real, compuesto de un break y cuatro primeras, estaba arrastrado a doble tracción. Este hecho, si fuese cierto, demostraría que nuestras máquinas no tienen potencia para conducir trenes ordinarios de ocho y diez coches, lo cual se está verificando en el cuadro de marcha regular que se tiene establecido desde que la compañía tomó posesión del camino. Efectivamente, en el viaje de S. M. funcionaron dos máquinas; pero la que iba delante, a distancia de un trayecto entre estaciones, era piloto explorador, según está previsto para los trenes reales, y la de detrás conducía, a velocidad igual a la que se ha empleado en el viaje a Huesca para la inauguración de Canfranc, un tren compuesto de dos segundas, cuatro primeras y el coche destinado a S. M. y señores ministros, alta servidumbre y cuarto militar, más dos furgones con no pequeña carga.

Si yo hubiera tenido la felicidad de que me presentaran al Sr. Peris Mencheta, probablemente hubiera estado sabiendo que el digno gerente de la compañía de ferrocarriles directos de Madrid a Barcelona y Zaragoza, en el momento que supo que se trataba de inaugurar la línea de Val de Zafán, me telegrafió a Madrid, donde me hallaba por asuntos del servicio, manifestándome que dispusiera las cosas de la mejor manera posible para que nuestra inauguración alcanzase el mayor grado de brillantez y que desde luego el tren real era gratuito.

Inspirado en estos sentimientos, hechos propios desde el instante en que lo fueron del señor gerente, que es cabeza de la administración, salí para Zaragoza, y desde la estación del Campo del Saplar, en la mañana del 20, pasé a la llamada de Beatoron, para trasladarme a la Puebla de Híjar por el primer tren. Allí tomé las medidas necesarias para establecer el ingreso al campamento, donde debía tener lugar el acto, y conferencia con los dependientes de la sociedad de Obras públicas, que estaban comenzando los primeros trabajos para el arreglo de pabellones y demás accesorios del referido campamento. Todo cuanto había de hacerse por la compañía de los ferrocarriles directos, cuyos jefes me acompañaron, y los trabajos de la sociedad de Obras públicas relacionados con aquel plan, quedo iniciados en la mañana del día 20. Las decoraciones de las estaciones de Zaragoza y Puebla y la preparación del coche-salón para S. M., se emprendió el día 21, en cuya mañana volví a pasar a la Puebla, acompañado del distinguido ingeniero D. Juan Navarro Reverter, vocal del consejo de la sociedad de Obras públicas y director facultativo de la misma, que concurrió a dar un gran impulso a los trabajos de que se habían encargado sus agentes subalternos.

El día 22 recibí aquel campo de actividad el refuerzo del vizconde de Belascoain, que pasó la noche del 22 completamente dedicado a la organización de todos los detalles, y se multiplicó de tal manera, que hizo en una noche lo que otro hubiera necesitado una semana para llevar a cabo. Con estos antecedentes, el éxito era de esperar correspondiese a los esfuerzos empleados, y así sucedió.

El que suscribe tuvo la satisfacción de ocuparse, al organizar la salida, de colocar a todos los convidados convenientemente con el auxilio del ingeniero Sr. Sagasta, jefe de la inspección facultativa de la localidad, tarea que no podía confiarse a los jefes ordinarios de tren no conocedores de las personas. Era necesario al concurso de una persona como el Sr. D. Primitivo M. Sagasta.

Esto es lo ocurrido, que me apresuro a comunicarle para que se sirva hacer el uso que tenga por conveniente, en la inteligencia de que yo no pienso dirigirme a nadie con aclaraciones que pudieran producir polémica, a la que renuncio desde luego. Me ha movido sólo el deseo de que la compañía a quien tengo la honra de servir como ingeniero jefe, y que por circunstancia casual me ha encomendado el encargo de preparar el personal y material de la misma, tanto el tren de inauguración como la elección de sitio de parada en la Puebla, quede en el lugar correspondiente.

Dispenseme que le haya molestado, y sirvase recibir la expresión del afecto y consideración con que me ofrezco a su altísimo S. S. Q. S. M. B. Z. M. FAQUINETTO.

En breve anunciaré la dirección de Comarcaciones la vacante del título de marqués de Hinojosa.

En virtud de contrato celebrado entre las empresas de la «Broma» periódico satírico, y de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, el periódico la «Broma» se dará con LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en forma de Madrid por el mismo precio que cuesta sola LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran disfrutar de esta notabilísima ventaja, se dirijan a la administración de la «Broma».

manifiestándose que dispusiera las cosas de la mejor manera posible para que nuestra inauguración alcanzase el mayor grado de brillantez y que desde luego el tren real era gratuito.

Inspirado en estos sentimientos, hechos propios desde el instante en que lo fueron del señor gerente, que es cabeza de la administración, salí para Zaragoza, y desde la estación del Campo del Saplar, en la mañana del 20, pasé a la llamada de Beatoron, para trasladarme a la Puebla de Híjar por el primer tren.

Allí tomé las medidas necesarias para establecer el ingreso al campamento, donde debía tener lugar el acto, y conferencia con los dependientes de la sociedad de Obras públicas, que estaban comenzando los primeros trabajos para el arreglo de pabellones y demás accesorios del referido campamento. Todo cuanto había de hacerse por la compañía de los ferrocarriles directos, cuyos jefes me acompañaron, y los trabajos de la sociedad de Obras públicas relacionados con aquel plan, quedo iniciados en la mañana del día 20.

Las decoraciones de las estaciones de Zaragoza y Puebla y la preparación del coche-salón para S. M., se emprendió el día 21, en cuya mañana volví a pasar a la Puebla, acompañado del distinguido ingeniero D. Juan Navarro Reverter, vocal del consejo de la sociedad de Obras públicas y director facultativo de la misma, que concurrió a dar un gran impulso a los trabajos de que se habían encargado sus agentes subalternos.

El día 22 recibí aquel campo de actividad el refuerzo del vizconde de Belascoain, que pasó la noche del 22 completamente dedicado a la organización de todos los detalles, y se multiplicó de tal manera, que hizo en una noche lo que otro hubiera necesitado una semana para llevar a cabo. Con estos antecedentes, el éxito era de esperar correspondiese a los esfuerzos empleados, y así sucedió.

El que suscribe tuvo la satisfacción de ocuparse, al organizar la salida, de colocar a todos los convidados convenientemente con el auxilio del ingeniero Sr. Sagasta, jefe de la inspección facultativa de la localidad, tarea que no podía confiarse a los jefes ordinarios de tren no conocedores de las personas. Era necesario al concurso de una persona como el Sr. D. Primitivo M. Sagasta.

Esto es lo ocurrido, que me apresuro a comunicarle para que se sirva hacer el uso que tenga por conveniente, en la inteligencia de que yo no pienso dirigirme a nadie con aclaraciones que pudieran producir polémica, a la que renuncio desde luego. Me ha movido sólo el deseo de que la compañía a quien tengo la honra de servir como ingeniero jefe, y que por circunstancia casual me ha encomendado el encargo de preparar el personal y material de la misma, tanto el tren de inauguración como la elección de sitio de parada en la Puebla, quede en el lugar correspondiente.

Dispenseme que le haya molestado, y sirvase recibir la expresión del afecto y consideración con que me ofrezco a su altísimo S. S. Q. S. M. B. Z. M. FAQUINETTO.

En breve anunciaré la dirección de Comarcaciones la vacante del título de marqués de Hinojosa.

En virtud de contrato celebrado entre las empresas de la «Broma» periódico satírico, y de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, el periódico la «Broma» se dará con LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en forma de Madrid por el mismo precio que cuesta sola LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran disfrutar de esta notabilísima ventaja, se dirijan a la administración de la «Broma».

ADVERTENCIA.

En virtud de contrato celebrado entre las empresas de la «Broma» periódico satírico, y de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, el periódico la «Broma» se dará con LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en forma de Madrid por el mismo precio que cuesta sola LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran disfrutar de esta notabilísima ventaja, se dirijan a la administración de la «Broma».

BOLETIN POLITICO.

No hay que dudarlo; cada día las cosas puramente políticas inspiran menos interés a las personas independientes.

Si no fuera por los grandes méritos personales que a la mayoría de nuestros hombres públicos acompañan, sus evoluciones y rectificaciones de actitud pasarían sin dejar huella y censuradas por la misma opinión; y si no fueran tan excepcionales como son esos mismos méritos en los fundadores de la nueva teoría sobre la izquierda liberal, quizá ya produjera cansancio el continuar discutiendo sobre el mismo tema.

La revisión constitucional, los períodos interinos, las dudas sobre el porvenir, todo lo que sea el azar, aunque sea en la esfera y distinguida compañía, no es cosa que convencerá en mucho tiempo a los que tienen por bandera estas tres palabras: libertad, paz y trabajo.

Agradeciendo la cortesía, vamos a reproducir las contestaciones que a las preguntas de un ministerial, publicadas ayer, dan los periódicos de la izquierda.

El Debate copia las tres primeras preguntas, y en vez de contestar lo que piensa la izquierda sobre imprenta, asociación y matrimonio civil, dice que le parece mal el estado en que hoy se hallan las tres cuestiones. Esto no es contestar nada.

La Propaganda Liberal dice que nada tiene derecho a interrogar al duque de la Torre, y que a nadie se le invita a firmar la fórmula. El Norte ha contestado lo siguiente: 1.º Que, en materia de imprenta, la democracia solo quiere la libertad absoluta y el Código penal para los delitos comunes que se cometan por medio de la imprenta.

Eso es el programa del gobierno actual y está realizado en los proyectos de ley presentados a las Cortes. 2.º Que en punto a libertad de asociación, defiende todo proyecto que esté de acuerdo con el artículo que hay en la Constitución de 1869 referente a este punto.

El proyecto que hay en las Cortes llena este fin; de modo que tampoco esas ideas son pecuniarias de la izquierda en concepto de los amigos del gobierno. 3.º Que respecto del matrimonio civil, la izquierda restablecerá la ley de la revolución.

4.º Que respecto del jurado, la izquierda se inspirará en los precedentes legislativos anteriores a 1873. 5.º Que, respecto de la organización provincial y municipal, tiene muy pobre idea de la ley provincial últimamente votada que los ministros dicen que la defendieron y votaron los amigos del Norte, y que la izquierda planteará las leyes de 1870 con algunas modificaciones.

6.º Que, en materias religiosas, la izquierda dinástica irá más allá de la Constitución vigente. Esto es lo que envolverá la pregunta. 7.º Que la izquierda abolirá todo juramento político.

¿Y no hay algún constitucional disidente y respetable que quiere que el monarca jure la Constitución? 8.º Esta es la declaración más importante, y la vamos a transcribir íntegra: «Las ideas del Norte en las cuestiones ideológicas son bien conocidas. Por lo mismo no hemos de insistir sobre ellas. La izquierda ha declarado, por boca del señor duque de la Torre, el criterio con que está resolviendo los problemas económicos, y a dichas palabras nos atenemos.»

En efecto, son muy conocidas las ideas del Norte en la materia, y es también sabido que el señor duque de la Torre hizo indicaciones favorables a un tratado con Inglaterra, cuando la izquierda fuera poder.

¿Qué dicen a esto los proteccionistas de la izquierda? ¿Qué dice la Reconquista de Cataluña? Lo que dicen los amigos del gobierno ya se conoce perfectamente. El Norte declara que para contestar todo esto no tiene la representación de la izquierda y que había por su cuenta.

Las primeras consecuencias de la actitud de las provincias, a propósito de la política liberal más avanzada, las sufrirá los conservadores seguramente.

En Barcelona los elementos de este partido no siguen las corrientes benévolas, sin duda influidos por el interés de los industriales y los comerciantes, que no quieren ni siquiera el temor de aventuras peligrosas.

La situación de Cataluña necesita paz y orden, como todas las grandes ciudades fabriles y productoras, y el partido conservador, que parece desconocer estas grandes necesidades, se vera seguramente advertido por sus mismos correligionarios privadamente, y a creer grandes probabilidades, se harán declaraciones en el Senado contra la misma benevolencia por importantes personas del partido conservador-liberal.

Rectificaciones. No es cierto que el general Merelo, comandante general de Ceuta, haya firmado la fórmula de la izquierda liberal.

Carece de fundamento la noticia publicada por varios periódicos referente a la reunión de los tenientes de alcalde de Madrid para conferenciar con el gobernador civil de la provincia sobre asuntos electorales.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 7 DE NOVIEMBRE

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde después de cerradas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 7.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 83.93. Singapur, 7.

Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo del marqués de Campo, Barcelona, y continúa su viaje sin novedad. Port-Said, 7.

Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo del marqués de Campo, Magallanes, y continúa su viaje sin novedad. Alejandría, 7.

A consecuencia de las reclamaciones presentadas por el gobierno suizo, el egipcio ha acordado devolver a sus hogares a los ciudadanos helvéticos alistados para formar parte de la gendarmería que se está organizando en Egipto.

Las noticias recibidas ayer del Sudan siguen siendo gravísimas. El falso profeta tiene a sus órdenes más de cien mil hombres. La ocupación del Egipto por los ingleses ha sobrecitado en gran manera los ánimos en aquel país tomando la insurrección un aspecto imponente.

Paris, 7. El gobierno francés está firmemente resuelto a prescindir de todas las protestas de Turquía sobre sus pretendidos derechos de soberanía respecto a Tínez, los cuales no ha reconocido jamás Francia. La agitación anarquista se ha calmado bastante en Francia.—Fabra.

A las tres de esta tarde, y bajo la presidencia del señor conde de la Romera, ha celebrado sesión la diputación provincial de Madrid. Aprobada el acta de la anterior, el Sr. Serantes suplicó a la comisión de Fomento emitiera informe acerca de las obras que han de construirse en la carretera de Pozuelo a Humara.

El Sr. Caivo, de la comisión ofro-

Dentro de algunos días vendrá a buscarme y nos iremos todos a orillas del mar.

—Yo le amaré porque es tu país, y seré dichosa por vivir al lado de ese anciano, porque es tu padre.

La joven árabe dobló la frente y murmuró algunas frases en voz baja.

—¿Qué dices, Gemma?—preguntó Maximiliano.

Fijó la niña en el sus ojos negros y profundos como la noche, y dijo:

—Alabo a Dios que dispone todas las cosas. Ven, voy a enseñarte el jardín.

Tomó al joven por la mano, y volviéndose al anciano, repuso:

—Ven, padre.

Los tres se dirigieron hacia el parque.

Esta escena extraña, poética, iluminada con un tinte africano, impresionó a las tres mujeres que guardaron silencio algunos instantes. Por fin Juana tomó la palabra y con vino con Ana María lo que debían hacer.

En cuanto a Diana, continuaba distraída, preocupada, hasta el estremo de que su amiga la preguntó:

—¿Qué tienes?

—Trato de recordar,—murmuró Diana,—dónde he visto a Mr. Danglais y dónde he oído su voz.

Al volver, a pesar de los esfuerzos de Ana María, Diana permaneció muda, como si evocase en su mente el recuerdo del joven de acciones caballerescas, y la niña árabe que tenía el hablar dulce y sentencioso de los habitantes del desierto.

III.

Los edictos se habían publicado, y no se veía en el palacio Morère más que entrar y salir tapiceros, costureras y modistas encargadas de los esplendores destinados a la futura marquesa.

Habían fijado el matrimonio en la alcaldía para el sábado 23 de abril, y el religioso para el martes 26. En París nadie se ocupaba ya de semejante cosa: los acesos de moral de aquella sociedad frívola pasan pronto, y semejante al público de los teatros, se irita contra el traidor que persigue a la víctima inocente y aplaude al terminar la obra al actor encargado de representarla. Quizás los parisienses se dicen que la vida es una farsa ligúbre y todos somos actores encargados de representar el drama escrito por un Shakespeare desahogado.

Nuevos escándalos borran la idea de los ya conocidos y el suicidio de Mr. Voijis y su testamento, el matrimonio de Diana, eran ya comedias concluidas y nadie hablaba más que de Maximiliano Danglais, el hombre de moda. Durante una semana no se abrió ningún periódico sin leer su nombre y sin que resesara su modo de vestir, sus gustos en comer y hasta el número de cigarrillos que al día se fumaba. Naturalmente al lado de Maximiliano se ocupaban de la joven árabe, y después de ella, y de su de-

ensor, se ocuparon de un personaje conocido que puso fin a sus días al descubrir que su mujer tenía ideas particulares sobre el empleo de las ayudas de cámara.

Después tocó su vez a Mad. Trakof, que desapareció súbitamente del firmamento parisiense: se inventaron mil leyendas, y la más acreditada quería que estuviese acompañada veinticuatro horas por un príncipe de sangre real en algún retiro misterioso. Después se olvidó la fuga de Mad. Trakof, como se había olvidado a Gemma, a Maximiliano, el testamento de Mr. Voijis y el testamento de Diana.

Catalina y su hija en cambio no olvidaban las fechas de 23 y 26 de abril: eran para la una el abandono, para la otra la libertad.

Los amigos íntimos de la casa observaron que el reverendo padre Bremond iba con más frecuencia que antes y Mad. Kersaint no se apartaba de Diana.

Es que Catalina necesitaba resignación y Diana valor. Poco tiempo después, la joven formó un proyecto que no confió ni a su mejor amiga. Estaba preocupada, lo que se atribuía a las inquietudes que le causaba un nuevo porvenir; pero nadie sospechaba que aquel noble corazón iba a intentar un combate; su madre, cada vez más abatida, no se dejaba ver más que a las horas de comer, y Mr. Morère, encargado por la Sociedad Geográfica de una memoria sobre el viaje y descubrimientos de Maximiliano Danglais, vivía encerrado en su despacho. Solo Mr. Tandy era radiante, cuando no temía la mirada investigadora de su antigua amante. Todos sus amigos sabían bien a qué atenerse sobre la aparente frialdad que demostraba en el palacio Morère, y el gaceticillista Lesambois pretendía que el galante marqués estaba embobado, frase vulgar, pero pintoresca de un rigorismo absoluto: aquel hombre cínico que no buscaba en sus amores más que satisfacción material, amaba a Diana como a los 20 años.

—No os equivocáis,—esclamaba una noche Serambóis en el club,—el marqués está enamorado por la primera vez de su vida. ¿Os asombráis? Haceis mal, yo le conozco bien. En 1860 hicimos el amor a la misma mujer durante seis meses. No tenemos, pues, secretos el uno para el otro. Jamás ha sido fiel en sus compromisos amorosos, ha engañado a todas las mujeres incluso Mad. de Morère, con la que ha tenido amores quince años, ¿y sabéis el secreto de tan largo amor?

Bajo la voz como hombre que va a aventurar un pensamiento a través de dijo:

—Poder de la costumbre! No otra cosa; yo os aseguro que el corazón no tenía nada que ver en ese asunto. Ha encontrado la mujer que necesitaba, hermosa y necia, no habla, recita. No ha hecho más que libros escandalosos ó de religión, la devoción mitigada por la licencia, y los autores pitantes corregidos por Massilian, ya veis si tenía condiciones para sojeter a un hombre cínico como el marqués.

El narrador, escritor de Vaudevilles, mostraba

mas profundidad en esta tirada que en todas sus piezas dramáticas reunidas.

Por primera vez el marqués conocía el amor, deseaba algo más que la materialidad. En Diana encontraba candida pureza, rectitud de conciencia, elevación de ideas que turbaría a aquel hombre acostumbrado a galanterías escandalosas.

Ocho días antes del matrimonio y a pesar de la reserva que se imponía en presencia de Catalina, estuvo a punto de venderse. Diana poseía una hermosa voz de soprano de estenso registro, que manaba con la autoridad de una artista. Ana María la suplicó que cantase una melodía de Bizet, un *Adios del árabe*, y fué tanta la pasión que empleó en este admirable poema, que Fabian de Tandy se sintió arrebatado, y olvidándose prudente reserva se adelantó con pasión hacia la joven, rogándole que no repitiese la melodía, como pedía el público. Comprendió los celos de Mad. de Morère y temía no poderse contener. Aquella noche ademas abrevió su visita y se ausentó temprano.

Generalmente Catalina se retiraba a su habitación y Diana se quedaba con Ana María, a quien venía a buscar su esposo después de las doce; gustaban las dos de aquel momento de libertad en que podían hablar y confiarse sus impresiones. Así, pues, Mad. de Kersaint quedó profundamente asombrada cuando después de la partida del marqués, y al ir a retirarse Catalina, oyó decir a la joven:

—Madre mía, tened la bondad de no acostaros, necesito hablar con vos.

Mad. de Morère, que había atravesado ya la mitad del salón, se detuvo y dijo con sorpresa mezclada de temor.

—¿Deseáis hablar conmigo?

—Sí.

—Venid, pues, a mi cuarto, os esperaré.

Aquel temor y aquella sorpresa Ana María los sintió también. Diana estaba más pálida que de costumbre y veíase en ella la expresión de una resolución tomada.

—No me preguntéis nada,—dijo adivinando la pregunta que iba a salir de los labios de su amiga.—Voy a intentar junto a mi madre un paso decisivo: mi conciencia me lo aconseja... no he querido decirte nada; para qué? Si no lo consigo, sería entristecerte inútilmente; si salgo airoso, correré a confiarle mi ventura.

Y como Ana María quisiese insistir, Diana llevó su mano pálida a tapar la boca de la joven, y dijo: —No me preguntes, harto siento tener un secreto para ti.

Mad. de Kersaint se fué muy inquieta aquella noche. ¿Qué significaba aquel secreto? ¿Qué se prometía la joven?

Habia advertido los días anteriores cierta preocupación en Diana y ahora lo atribuía a este asunto que se preparaba. ¿Qué pasaba entre la madre y la hija? A pesar de su gran curiosidad no pre-

guntó nada, y después de abrazar tiernamente a su amiga, murmuró:

—Hasta mañana, ¿no es verdad?

—Sí, hasta mañana.

Diana se quedó en medio del salón, en pie, inmóvil, la cabeza elevada, la vista perdida en el espacio, siguiendo quizás una esperanza que vagaba impalpable entre las sombras de su pensamiento... Por fin hizo un ademán de resolución y se dirigió a la galería que conducía a la estancia de Mad. de Morère.

Catalina aguardaba apoyada en la chimenea en la misma actitud que había recibido a Fabian algunas semanas antes. El corazón humano tiene pliegues que la filosofía no comprende y la psicología no explica; aquella mujer que no se atrevía a negar a su amante la mano de su hija, que se hallaba débil ante el hombre que temía perder, aquella mujer se decía que quizá Diana iba a decirle que no quería casarse, y a esta idea el gozo inundaba su corazón. De todos modos, un motivo grave debía ser el que decidiera a la joven por primera vez a solicitar una entrevista con su madre.

Diana entró. Reinó entre aquellas dos mujeres un momento de silencio embarazoso, y después dijo la joven dulcemente:

—Madre mía, dentro de pocos días me casaré y dejaré esta casa; antes de separarnos quiero que me digáis si os he ofendido en algo.

Catalina, que estaba pálida, se puso encendida como la grana: las primeras palabras de la joven diciendo dentro de pocos días me casaré, se habían clavado en su corazón arrebatándole la esperanza que la acariciaba momentos antes, y a la que se asía como el que se ahoga, a la tabla de salvación.

Se repuso prontamente y dijo con frialdad:

—No entiendo lo que queréis decir; pero de todos modos quedo agradecida a vuestro escrupulo, tranquilizados, en nada me habeis ofendido.

que antes del día 10 del actual... Se levantó la sesión a las tres y media.

Por indisposición del Sr. Vico no podrá verificarse mañana, miércoles, en el teatro de Apolo, el estreno de El círculo de hierro...

El señor patriarca de las Indias ha visitado esta mañana el real hospital de San Carlos...

Nuestro popular colega la Dromedaria en su próximo número del jueves, además del croquis político de costumbre...

Ha sido nombrado predicador de S. M. el ilustrado presbítero D. José Tomás Lasida...

Uno de los acuerdos que tomó el ayuntamiento ayer en su sesión secreta, fue el de aprobar el proyecto de reglamento interior de secretaría...

El jueves próximo, a las dos de la tarde, se celebrará en el ayuntamiento sesión extraordinaria para tratar del dictamen emitido por la subcomisión de señores tenientes de alcaide...

Esta noche, a las ocho, celebran sesión reunida, las comisiones de presupuestos y hacienda del ayuntamiento...

Hoy ha salido para Cádiz, el capitán general de Puerto-Rico, Sr. Vega Inclán...

Se ha concedido el pase al ejército de Puerto-Rico a los tenientes de artillería D. Juan Ramírez Bul, D. Luis Valle y D. José Montes...

Los alumnos del último año de medicina y farmacia de esta universidad en unión de algunos otros de las de provincias...

Ha sido admitido y nombrado practicante en la oficina de la armada los aspirantes examinados y aprobados con mejor calificación que se expresan a continuación...

Un sugeto que en las primeras horas de esta madrugada pasó por las inmediaciones del hospital Provincial, fué sorprendido por otro sugeto que revolvió en mano le obligó a entregarle un magnífico reloj de oro...

Mañana se verificará el segundo ejercicio privado para la oposición a la plaza de organista vacante en la real capilla de S. M. por fallecimiento del Sr. Espin...

El magistrado del tribunal Supremo, Sr. Alcaraz, se encuentra casi restablecido de la grave enfermedad que acaba de sufrir.

Mañana saldrán de Madrid los correos de Cuba y Puerto-Rico.

Ayer ha fallecido el conserje de la universidad Central, donde venía ejerciendo sus funciones como tal hace veinticinco años.

No es cierta la noticia que da el Principado de Barcelona sobre el levantamiento de una partida carlista en esta provincia, en la cual reina hoy la mayor tranquilidad.

Mañana visitará la ciudad de Toledo el príncipe Tarshid, acompañado de las personas que con él han llegado a Madrid.

A las cinco y media de esta tarde se hallaba en un estado desesperado el Sr. D. Estanislao Figueras. Cuatro médicos se hallaban a la cabecera del enfermo...

En los plegios de la lista hemos visto las firmas de los hombres más notables en la política.

Mañana publicará la Gaceta una relación de inscripciones que la dirección de la Deuda remite a las delegaciones para su entrega...

Pasan de 600 los correligionarios del Sr. Figueras que han estado hoy en casa del enfermo a enterarse personalmente de su estado.

Se ha concedido la gran cruz y la placa de la orden de San Hermenegildo al brigadier D. Eugenio Rojas...

Puede creerse resultantemente saldado el déficit del presupuesto de Cuba, puesto que en los primeros tres meses del año económico...

Con la muerte de D. Alejandro Mon ha quedado una vacante en la academia de Ciencias morales y políticas.

El ministro de Ultramar presentará al Congreso, tan pronto como las Cortes se reúnan, la ley del gobierno...

neral de Cuba, y al Senado de la emplesada que en la anterior legislatura quedó aprobada por el Congreso.

El Sr. Romero Robledo saldrá para su casa de Antequera, con el Sr. Cánovas del Castillo...

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de la provincia de Zaragoza el que lo era de Pontevedra, Sr. Puig Samper...

Hoy ha acordado la dirección de la Deuda entregar a los interesados el sábado próximo títulos definitivos del 4 por 100 correspondientes a las carpetas de conversión del 3 por 100...

Esta mañana llegó a Madrid el nuevo embajador de Francia en este corte, Mr. Des-Michels.

Mañana a las dos será recibido por S. M. el rey en audiencia solemne.

Hoy han presentado sus respetos a los reyes el general Salamanca y los brigadieres marqués de Alameda y Ampurá.

Han llegado a Madrid: El teniente general Sr. Barrenechea; el segundo cabo de Navarra general Garrido, y el brigadier gobernador militar de León señor Ayuso.

Se ha dictado una real orden por el ministerio de la Guerra disponiendo que los reclutas disponibles que hayan redimido su suerte a metálico...

En el ministerio de Marina se ha recibido el siguiente DESPACHO: Manila, 7.

El almirante al ministro de Marina: Otro temporal ayer. Sin novedad en arsenal y buques.

Marina y familias sin novedad por epidemias.

Paréceme que en la estación de Novelda a en sus inmediaciones fué alcanzado el tren núm. 108 por el 102...

Según noticias, no han ocurrido desgracias personales.

Ya está aprobado por la comisión el reglamento del círculo ateneo de Empleados.

El jueves próximo se reunirá la junta general, bajo la presidencia del director general de Administración local, Sr. Agnado y Mora...

Hay 8000 adhesiones. Una vez aprobado el reglamento por el señor gobernador civil de la provincia, se fijará el día en que ha de tener lugar la inauguración del círculo ateneo de Empleados...

Han sido admitidos y nombrados practicantes excedentes de la armada los aspirantes examinados y aprobados con mejor calificación que se expresan a continuación...

El obispo de Badajoz ha solicitado autorización para anunciar a concurso la provisión de los curatos vacantes en aquella diócesis.

Se ha mandado expedir carta de sucesión en el título de conde de Villamediana a favor de D. Diego del Alcazar y Guzman.

En esta semana se resolverán varios expedientes de personal de registros de la propiedad y notarias.

En virtud de consulta relativa a los haberes que deben disfrutar los ministros togados excedentes del cuerpo jurídico de la armada se ha resultado que, dispuesto en el art. 4.º del reglamento del citado cuerpo...

Paréceme que habrá alguna variación en el personal de administradores de contribuciones y rentas.

Mañana saldrá de Orense para Madrid el gobernador civil de aquella provincia.

Hay terminado los exámenes de segundo ejercicio para el ingreso en el cuerpo de Obras públicas, habiendo sido aprobados 7 opositores de 147 que se habían presentado.

En la última reunión celebrada por el comité provincial del partido republicano federal pactista acordóse por una pequeña minoría convocar a los federales pactistas de esta provincia a una reunión...

El banquete de mañana en Palacio constará de 40 cubiertos.

Esta tarde han sido examinados 33 aspirantes al cuerpo de Penales.

Se ha dicho a última hora en la sala de conferencias del Congreso, que el Sr. Figueras publicará esta noche una nueva autorización de D. Carlos para los hombres de la Fe y el Caballito.

Un caracterizado tradicionalista ha sido el encargado de transmitir la voluntad de D. Carlos al órgano oficial del tradicionalismo puro.

La cotización de hoy en el mercado de granos de Madrid...

precio de 34'93 pesetas hectolitro de trigo y 17'00 el de cebada.

La temperatura de hoy en Madrid a la sombra, según las observaciones del óptico Sr. Grasselli, ha sido la siguiente:

A las siete de la mañana, 7 grados centígrados a la sombra. A las doce del día, 16. A las cinco de la tarde, 14.

El barómetro indica buen tiempo. La temperatura más baja de la noche, 6 grados sobre 0.

MODAS

Hecha nuestra peseta de telas y hechuras en vestidos y abrigos, estamos para dar ideas completas de las modas de invierno...

Como en las estaciones pasadas, los sombreros se llevan muy grandes y muy pequeños, de forma redonda ó de forma capota...

El sombrero Fronda y el sombrero Gainsburg con el ala no muy ancha y ondeada, según favorezca más a cada fisonomía...

El sombrero Fronda y el sombrero Gainsburg con el ala no muy ancha y ondeada, según favorezca más a cada fisonomía...

Un decreto del gobierno egipcio crea tribunales mixtos para las comarcas que surjan en el arreglo de la estación de indemnizaciones.

Esta noche se pondrán en escena en el teatro de la Comedia por la compañía dramática, tres obras nuevas...

Mañana descansará la eminente actriz, trabajando la compañía del señor Mario, volviendo a salir en escena la Srta. Caniberti pasado mañana viernes.

Las siguientes líneas son del periódico republicano la Nueva Prensa: «A pesar de que tenemos evidencia de que ni el duque de la Torre ni los órganos de la izquierda formularán en su programa de gobierno lo que atañe a la Hacienda y a la administración...

El abuelo Lebigre, que ha publicado la casa de Góngora, traducido por D. Fernando Garrido, ha obtenido una venta prodigiosa.

Anoche fué detenido un sugeto que momentos antes hurtó del bazar de la Unión un estuche con 12 sortijas valoradas todas ellas en 200 pesetas.

En la ascension que verificará mañana en el Retiro el capitán Mayet subirá acompañado de un antiguo y conocido diestro, y tal.

En los círculos artísticos se decía anoche que era probable que el teatro de San Carlos de Lisboa diese por terminada su temporada antes del tiempo fijado en los carteles de abono.

El gobierno del Japon ha prohibido que se siga publicando el periódico Koschi-Schimbun, y sus redactores han puesto el hecho en conocimiento de sus suscritores...

De la Higiene tomamos los siguientes preceptos: «Comienza el tiempo en que los ejercicios gimnásticos pueden hacerse sin temor de que la excesiva transpiración debilite las fuerzas que desean repararse.

El enfriamiento más rápido de la atmósfera durante la noche, exige que las comidas de la tarde sean más copiosas y más el abrigo en las camas.

La costumbre inveterada de salir a paseo en las horas en que el sol se oculta, y en que por lo tanto se condensa en el aire la humedad natural, aumentada por el riesgo excesivo, es ya causa muy marada del aumento que se nota en las afecciones catarrales de todas las mucosas.

El gobierno del Japon ha prohibido que se siga publicando el periódico Koschi-Schimbun, y sus redactores han puesto el hecho en conocimiento de sus suscritores...

En el día y hora indicados, millones de personas se reunieron a la puerta de la redacción, donde se presentaron los redactores llevando sobre un ataúd el último número suprimido del Koschi-Schimbun.

Ha sido jubilado el segundo jefe de la dirección de Propiedades, D. Tomas Sanchez, y nombrado en su lugar don Jerónimo García Cabrero, actual delegado de Hacienda en Zaragoza.

El Sr. Figueras publica en gruesos caracteres la siguiente noticia telegráfica, que es una nueva escamotación a los rebeldes, de cuyo texto dio cuenta anoche a sus lectores LA CORRESPONDENCIA:

no, que preservan sus pieiras de los rigores de la estación.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 8 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: GUERRA.—Reales órdenes disponiendo que D. Emilio García y don Marcelino Alcázar sean baja en el ejército.

MARINA.—Real orden haciendo pública la sentencia dictada en la causa instruida contra el teniente de navío D. Salvador Poggio.

Esta madrugada hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París, 7.

BOLSA.—Fondos franceses: por 100 81-10; id. 3 por 100 118-30 0/0.—Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 77 3/8.—Deuda amortizable exterior, 00-4 por 100 exterior 63-730 0/0.—Obligaciones de Cuba, 800-00.—Consolidados ingleses, 102-7/16.

Cláusura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 perpetuo exterior español, 63 3/8.

Valparaíso, 6. Hoy ha salido de este puerto para el Callao el vapor correo del marqués de Campo España, con pasajeros y carga general.

Nueva-York, 7. Se asegura que han fracasado las negociaciones de paz entre Chile y Calderon presidente de la república del Perú.

París, 7. La comisión de presupuestos de la Cámara de diputados ha aceptado las proposiciones del ministro de Hacienda Mr. Tirard telegrafadas ayer para el proyecto del presupuesto próximo.

Alcázar, 6. Hoy ha desembarcado en este puerto lord Dufferin embajador de Inglaterra en Constantinopla que viene a Egipto con una misión extraordinaria.

San Petersburgo, 7. El periódico ruso Norosti, asegura que Alemania ha protestado contra el proyecto de Inglaterra de establecer en Egipto una inspección de Hacienda unipersonal desempeñada por un subdito británico.

Londres, 7. Ha ocurrido una horrible catástrofe en las minas de carbón de piedra cerca de Chesterfield a consecuencia de una explosión de fuego grisú.

El Cairo, 7. Un decreto del gobierno egipcio crea tribunales mixtos para las comarcas que surjan en el arreglo de la estación de indemnizaciones.

Esta noche se pondrán en escena en el teatro de la Comedia por la compañía dramática, tres obras nuevas, en las que trabajará la Srta. Caniberti; son estas: El primo doliente, de Carlos Fabricator, La pastorella del Vesuvio, en dos actos, de Michele Cuniello y Non vi amore Senza.

Mañana descansará la eminente actriz, trabajando la compañía del señor Mario, volviendo a salir en escena la Srta. Caniberti pasado mañana viernes.

Las siguientes líneas son del periódico republicano la Nueva Prensa: «A pesar de que tenemos evidencia de que ni el duque de la Torre ni los órganos de la izquierda formularán en su programa de gobierno lo que atañe a la Hacienda y a la administración...

El abuelo Lebigre, que ha publicado la casa de Góngora, traducido por D. Fernando Garrido, ha obtenido una venta prodigiosa.

Anoche fué detenido un sugeto que momentos antes hurtó del bazar de la Unión un estuche con 12 sortijas valoradas todas ellas en 200 pesetas.

En la ascension que verificará mañana en el Retiro el capitán Mayet subirá acompañado de un antiguo y conocido diestro, y tal.

En los círculos artísticos se decía anoche que era probable que el teatro de San Carlos de Lisboa diese por terminada su temporada antes del tiempo fijado en los carteles de abono.

Sentiríamos que se confirmara esta noticia, mucho más después del gran éxito obtenido en La Favorita por nuestro compatriota el Sr. Gayarre y por la señora Pasqua.

De la Higiene tomamos los siguientes preceptos: «Comienza el tiempo en que los ejercicios gimnásticos pueden hacerse sin temor de que la excesiva transpiración debilite las fuerzas que desean repararse.

El enfriamiento más rápido de la atmósfera durante la noche, exige que las comidas de la tarde sean más copiosas y más el abrigo en las camas.

La costumbre inveterada de salir a paseo en las horas en que el sol se oculta, y en que por lo tanto se condensa en el aire la humedad natural, aumentada por el riesgo excesivo, es ya causa muy marada del aumento que se nota en las afecciones catarrales de todas las mucosas.

El gobierno del Japon ha prohibido que se siga publicando el periódico Koschi-Schimbun, y sus redactores han puesto el hecho en conocimiento de sus suscritores...

De la Higiene tomamos los siguientes preceptos: «Comienza el tiempo en que los ejercicios gimnásticos pueden hacerse sin temor de que la excesiva transpiración debilite las fuerzas que desean repararse.

El enfriamiento más rápido de la atmósfera durante la noche, exige que las comidas de la tarde sean más copiosas y más el abrigo en las camas.

«Telegrama.—Ayer a las diez y veinte minutos de la noche, recibí D. Cándido Nocedal un telegrama espedito en Venecia a las seis y veinticinco minutos de la tarde...

Los días 8 y 9 del corriente estarán espeditos al público en el Monte de Piedad, de diez a dos de la tarde, los lotes de alhajas que corresponde vender en el presente mes.

La conferencia dada anoche en la sociedad Geográfica, estuvo a cargo del joven teniente graduado, alférez de infantería, D. Emilio Bonelle, y abrazó varios y muy curiosos puntos.

Hizo atinadas consideraciones sobre las razas que habitan el Norte de África, indicando algunos detalles acerca de la vida de los subditos del sultán de Marruecos, sobre todo de las cuatro principales razas de moros, árabes, bereberes y judíos que pueblan aquel país...

Hablo de las ruinas, inscripciones y monumentos interesantes que se hallan en algunas ciudades del Magreb, tratando, finalmente, del viaje que le proporcionó estos datos y conocimientos desde Tánger a Fez y Mequinez, y regreso al punto de partida, en que invirtió 25 días, haciendo geográficas consideraciones, dando a conocer las costumbres y el carácter de los indígenas...

El Sr. Fernandez Duro advirtió prudentemente que la noticia publicada por varios periódicos de provincias y de Madrid sobre el hallazgo en las costas marroquines, por unos expedicionarios de Canarias, del yate de Mar Pequeña, no puede estimarse como descubrimiento verdadero, puesto que la torre cuadrangular, o mejor cuadrada, de unos 30 metros de lado, por dos de elevación sobre superficie de arenas, fué vista ya, antes que por el notario Sr. Manrique, por Galilé y Puyama, y descrita en el siglo pasado por un viajero inglés.

El Sr. Fernandez Duro ha demostrado científica y gráficamente en la pizarra, haciendo aplicaciones del nivel del mar, de la poca profundidad de nueve pies de calado en la barra de entrada que impide arribar grandes buques y de la escasa altura de la torre citada, que el cuadrilátero hallado el día 9 de octubre, no es Santa Cruz de Mar Pequeña, y ha dicho se tenga así presente ahora que en beneficio nuestro y a consecuencia del tratado de Vad-Rás, se trata de su posesión.

El presidente, Sr. Saavedra, pronunció algunas palabras, terminando la sesión con un aplauso para la sociedad.

El día 12 tomará la bota de doctor en derecho el Sr. D. José María Montalvo, siendo apadrinado en este acto por el Sr. Romero Robledo.

Ha sido aceptada la dimisión al director de la fábrica del gas, Sr. Bremont.

Dice la Gaceta Universal que el señor Abascal será agraciado con un título de Castilla.

Han sido nombrados catedráticos de latin y castellano de los institutos de Lerca y Canarias respectivamente, los señores D. José A. Orts y D. Cándido Monares.

La Epoca en justa defensa: «El Sr. Figueras llama a la Epoca vieja ridícula. No vale más esto que ser viejo verde, y mejor todavía, viejo seco. Porque bien sabe el colega tradicionalista, nuestro ingrato protegido, a quien podían aplicarse aquellas palabras que Quevedo pone en boca de Carlomagno, ya viejo, como el Sr. Figueras lo es también.

«Que aún caben en mi edad verdes desos». El obispo de Barcelona ha prohibido el sermón que debía pronunciarse en la función religiosa que la Juventud Católica dedicaba a San Carlos.

Se conoce que la Juventud Católica de Cataluña es distinta de la de Madrid.

El señor barón de Benitayo ha leído con gran sorpresa en varios periódicos la noticia de que el aceptado fórmula de la izquierda dinástica.

En contestación a este rumor, debemos decir que ni ha autorizado a nadie para hacer tal declaración, ni con nadie ha tenido tampoco ocasión de hablar sobre este asunto.

Continúan recibiendo en el ministerio de Ultramar telegramas de los gobernadores de provincias, participando la formación de nuevas juntas locales, para socorrer a las víctimas de Cuba y Filipinas.

Ha sido nombrado canónico de la catedral de Segorbe D. Francisco Puig y Arderius.

Anoche se verificó en el teatro Real la primera representación del Profeta, cuyo éxito ha distado bastante de corresponder a las esperanzas. La señora Tremelli no tiene las condiciones necesarias para el desempeño de un papel de tanta importancia como el de Fides, luchando con los recuerdos de la señora Pozzoni y de la señora Pasqua, que lo cantaban a la perfección.

No bastaron para salvar la obra los esfuerzos de la señorita Gini, del señor Nanetti, y sobre todo del señor Giannini, que cantó admirablemente la pastorella y el cuarteto del acto segundo, la plegería y el himno del acto tercero, que le valió ser llamado a la escena, y el brindis final.

El señor Giannini ha tenido hasta ahora la desgracia de presentarse siempre ante el público con algún artista que ha descompuesto el cuadro, como en el Tronador y la Hebra, y ahora en el Profeta, cosa tanto más sensible cuanto que recae en un tenor de mucho mérito y aplicación, y de notables facultades.

Hoy se pondrá en escena la Traviata, en que tanto brillan la señora Sembrich y el señor Masini.

Hemos leído un notable trabajo acerca de la difteria de las peregrinaciones marroquíes a la Mecca, en la

propagación del cólera, escrito en francés y presentado al cuarto congreso de higiene en Ginebra, por el médico de Sanidad Militar, D. Felipe Ochoa.

Los redactores de la Unión ofrecieron ayer sus respetos al señor cardenal arzobispo de Toledo. Hoy lo harán los del Sr. Figueras.

Ha sido nombrado ayudante de montes del distrito de Cádiz D. Bonifacio Alain, cubriendo la vacante por renuncia de D. Venancio Sagrario. También han sido nombrados ayudantes de montes temporeros del distrito de Cuenca D. José de la Serna y D. Domingo Triano.

Han sido nombrados oficiales de cuarta y quinta clase respectivamente de las administraciones de Contribuciones y Rentas de Cáceres y la Corona, D. Francisco de la Guardia y don Manuel Ullera.

También ha sido nombrado oficial de cuarta clase de Propiedades e Impuestos de Almería D. José Canales.

Son ya muy pocas las localidades en que ha de haber audiencias de lo criminal que no tengan terminados ó estén próximas a terminar las obras en los edificios destinados a dichos tribunales.

En los centros oficiales se ha recibido el siguiente telegrama: Manila, 7.

Un nuevo temporal se ha sentido, sin que haya ocurrido novedad alguna en el arsenal ni en las buques. En el personal de marina, ni en sus familias ocurre novedad, respecto a la enfermedad epidémica.

Dice un periódico que el Sr. Romero Ortiz se halla resultemente al lado del gobierno.

Dice un diario ministerial que desde anteaer está ultimada la renovación del préstamo que al Banco de España había hecho la casa Rothschild, en condiciones análogas a la del primitivo contrato.

El ministro de Fomento ha sido invitado por el presidente de la sociedad Filomaticea de Burdeos, para que asista a la distribución de premios de la exposición que acaba de celebrarse, cuyo acto concurrirá el ministro de Comercio de la vecina república.

Publica el Figaro, francés, curiosos pormenores sobre el apostol de la unión libre, Mr. Eliseo Reclus y su familia.

Mr. Reclus fué preceptor en Londres, fuése luego a los Estados Unidos, donde no consumó su matrimonio con la hija de un rico plantador de Sar, que se había prometido de él, por que el padre de la muchacha se negó a poner en libertad todos sus esclavos, condición sine qua non impuesto por el francés para la boda.

Para dar ejemplo práctico de su interés por los esclavos, se casó civilmente con una negra.

Tuvo de ésta dos hijas blancas y rubias—cosa rara—que son precisamente las que acaba de unir a sus novios sin más formalidad, ceremonial ni garantía que la bendición paternal. La negra murió, y algún tiempo después Reclus se volvió a casar, pero solamente ante el alcalde.

Vuelto de nuevo, llevó a la perfección su ideal uniéndose en terceras nupcias, si así cabe decirlo, sin contrato ni sacramento con una tercera mujer.

Este precedente debe haberse servido para efectuar el matrimonio de sus hijas.

Boisín de anoche. A última hora quedó el consolidado al contado, a 60-000. Fin de mes, 28-475. Operaciones.

GRAN HOTEL DEL LOUVRE PARIS. 650 cámaras y salones, ricamente amueblados.

MESA REDONDA AFAMADA. Precio: 6 francos (comprendiendo el vino). ESTACION DE INVIERNO, desde 1.º de noviembre al 31 de marzo.

PENSION DESDE 15 FRANCO. COMPRENDIENDO alojamiento, asistencia almorzador, almuerzo y comida (comprendiendo el vino). Precios especiales para las familias que permanezcan una semana ó más tiempo.

GRAN HOTEL DEL LOUVRE ESPECTACULOS PARA HOY. TEATRO REAL.—8.—F. 26 ab.—T. 4.º par.—La Traviata.

ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 22 ab.—T. 4.º par.—Don Juan Tenorio.—Intermedios por el señor. ZARZUELA.—8 1/2.—Función 40 de abono.—T. par.—La Tempestad.

APOLO.—8 1/2.—F. 26 de abono.—T. 2.º.—El payo de la carta.—El círculo de hierro.—Petros y gatos. ALHAMBRA.—8 1/2.—Función extraordinaria con gran rebaja de precios.—Donna Juanita.

COMEDIA.—8 1/2.—F. 10 de ab.—T. 1.º.—(Compañía italiana).—El primo doliente.—La pastorella del Vesuvio.—Non vi amore senza stima.—Intermedios por el señor. CIRCO DE FERRELL (plaza del Rey).—8 1/2.—(Campanone). NOVEDADES.—8 1/2.—F. 10 de abono.—T. impar.—Los pájaros suecos.—A lo tomé lo tomo.—Un capitán de lanceros.

DIARIO DE ANUNCIOS DE MADRID DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Santo del día: San Severiano, mártir.

Miércoles 8 de Noviembre de 1882.

Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María.

ALMANAQUE
SANTO DEL DIA 8.—San Severiano y sus tres hermanos, mártires.

FUNCIONES RELIGIOSAS.
En la iglesia de la Buena Dicha continúa al anochecer el rosario en sufragio de las benditas ánimas del purgatorio.

CASA EN VENTA EN CHAMBERI, nueva construcción 10500 duros. Espoz y Mina, 18.

COCHES BARATOS
Preciosos facton y alfiler, serlinas de un cristal, dos clarens y jardinería nueva, se venden Pizarro, 15.

VIN DE BUCAUD
TÓNICO-NUTRITIVO
con Quina, con Cacao y con Vino de Malaga.

CREDIT LYONNAIS.
AGENCIA DE MADRID.
SUSCRIPCION PUBLICA A 150000 obligaciones, de prioridad...

PRIMER ANIVERSARIO
DEL EXCMO. SEÑOR
DON JOSÉ OSORIO DE MOSCOSO
Y CARVAJAL
DUQUE DE SESA, ETC., ETC., ETC.
R. I. P.
Todas las misas que se celebren mañana 8 de los corrientes en la iglesia de Ntra. Señora de la Buena Dicha...

PARROQUIA DE SANTA MARIA.
—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas, donde continúa la novena que la hermandad del Santo Rosario consagra anualmente a Nuestra Señora de la Almodena...

GOBIERNO MILITAR.
ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día para mañana: es el mos en sufragio de las benditas ánimas del purgatorio.

ACADEMIA
de dibujo natural, paisaje y adorno. Carranza, 21, piso 4.

LA SEÑORA
DON JOAQUIN AQUIERA
coronel de caballería, falleció el día 7 de noviembre de 1879.

LA MODA ILUSTRADA
es el único periódico de modas que por cinco duros al año da patrones cortados a la medida de cada suscritora.

JARABE DE BREA Y TOLU
Preparación eficazmente recomendada en la tos, fatiga, ronquera, asma, catarrhos de los bronquios y pulmon y por ictericia...

ANUNCIOS.
CASA EN VENTA, BUEN SITIO, 19000 duros. Para tratar Espoz y Mina, 18.

GRAN ALMONEDA
Colgaduras, sillerías y toda clase de muebles. Sa. ud., 21, pl.

LA SEÑORA
D.ª ROMANA SIERRA
VIUDA DE ESQUIROZ
ha fallecido el 7 del actual.

MÚSICA DE ALABARDEROS.
Se convoca a oposiciones a los profesores del ejército y de la clase de paisano que gusten concurrir a ellas para proveer...

LA CAJA
de imposiciones y préstamos necesita comprar una casa en Madrid de veinte y cinco mil duros, poco más ó menos.

PERDIDA
En la tarde del día 6 á las dos y media se han extraviado algunos billetes del Banco de España...

PARA EL BIEN
DE LA
HUMANIDAD DOLIENTE
El Hgado.
del Estómago, los Intestinos
y los Riñones
Señor conde de Egea, las sustancias destinadas que queden en el cuerpo contrariando las leyes de la naturaleza...

BOLSA DEL MARTES 7
VALORES PÚBLICOS
ULTIMOS PRECIOS
DEL 6. DEL 7.

BUEN NEGOCIO
En la calle de las Platerías se venden dos solares muy baratos. Isabel la Católica, 25, tienda.

SE VENDE UN BUEN TRONCO
de caballo negro español. Calle de Alcalá, número 49, cuatriduplo, cochera en el patio.

LA SEÑORA
D.ª JOSEFA MORENO
DE OLEA falleció el 8 de noviembre de 1882.

PERDIDA
En la tarde del día 6 á las dos y media se han extraviado algunos billetes del Banco de España...

PERDIDA
En la tarde del día 6 á las dos y media se han extraviado algunos billetes del Banco de España...

JOYERIA
JOSE M. DEL BARCO.
Grandes novedades de París. Se compra oro, plata y alhajas.

COCHES
Se venden landós, clarens, berlinas, familiares, milores, sociables y jardinerías. Redondilla, 6.

SE VENDE UN BUEN TRONCO
de caballo negro español. Calle de Alcalá, número 49, cuatriduplo, cochera en el patio.

LA SEÑORA
D.ª JOSEFA MORENO
DE OLEA falleció el 8 de noviembre de 1882.

PERDIDA
En la tarde del día 6 á las dos y media se han extraviado algunos billetes del Banco de España...

PERDIDA
En la tarde del día 6 á las dos y media se han extraviado algunos billetes del Banco de España...

GUARTOS DESALQUIADOS
Travesía del Conservatorio, 48, pral.
Calle de San Ignacio, 3, piso principal, estuqueado, cochera.

BARATO
Un magnífico coch cerrado de cinco luces cuadrado. Redondilla, 6.

SE VENDE UN BUEN TRONCO
de caballo negro español. Calle de Alcalá, número 49, cuatriduplo, cochera en el patio.

LA SEÑORA
D.ª JOSEFA MORENO
DE OLEA falleció el 8 de noviembre de 1882.

PERDIDA
En la tarde del día 6 á las dos y media se han extraviado algunos billetes del Banco de España...

PERDIDA
En la tarde del día 6 á las dos y media se han extraviado algunos billetes del Banco de España...

PURGANTE CITRATO DE MAGNESIA
Es el mejor y más agradable: 4 y 6 rs. botella. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 33, frente á Relatores.
FIJARSE BIEN EN LAS SEÑAS.
JARABE DE RABANO IODADO.
DE SANCHEZ OCAÑA
Eficacísimo contra las escrófulas, linfatismo, tisis pulmonar, herpes, tuberculosis, fageda de carnes, raquitis, reumatismo, diarrea de los niños y enfermedades de la piel. Frascos de 1'50, 2'50 y 3'50 pesetas. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, núm. 33, frente á la de Relatores.—Fijarse bien en las señas.

LAJE AL INTERIOR DE PERSIA
POR
ADOLFO RIVADENEYRA
en tal punto que en otro: nada á la vista permite asegurarlo. Podría ser, y lo creo más probable, que las dos grandes masas de ruinas que estrechan el palacio fueran fortalezas levantadas para protegerlo; que no se pensara en proteger á los ciudadanos...

viumento los nervudos brazos, y en la cintura, cual provisto arsenal, almocabas dos dagas y cuatro pistolas recamadas de plata. Acompañábasele gentes de aspecto feroz y salvaje, con grandes aretes en las orejas, aros en las muñecas, en trenzas la cabellera, y porción de abalorios en los vestidos.

Después de almorzar delante de la muralla viviente que estupefacta me contemplaba, acompañado del mol'lah y de otras personas principales, fui á recorrer el campamento, que por lo estenso pudiera tomarse por una ciudad, con sus plazas, calles y callejuelas. Llamo particularmente mi atención el sinnúmero de chiquillos y de animales domésticos que había, y lo muy atareadas que andaban las mujeres mientras los hombres fumaban y conversaban reposadamente.

Después de almorzar delante de la muralla viviente que estupefacta me contemplaba, acompañado del mol'lah y de otras personas principales, fui á recorrer el campamento, que por lo estenso pudiera tomarse por una ciudad, con sus plazas, calles y callejuelas. Llamo particularmente mi atención el sinnúmero de chiquillos y de animales domésticos que había, y lo muy atareadas que andaban las mujeres mientras los hombres fumaban y conversaban reposadamente.

Después de almorzar delante de la muralla viviente que estupefacta me contemplaba, acompañado del mol'lah y de otras personas principales, fui á recorrer el campamento, que por lo estenso pudiera tomarse por una ciudad, con sus plazas, calles y callejuelas. Llamo particularmente mi atención el sinnúmero de chiquillos y de animales domésticos que había, y lo muy atareadas que andaban las mujeres mientras los hombres fumaban y conversaban reposadamente.

Después de almorzar delante de la muralla viviente que estupefacta me contemplaba, acompañado del mol'lah y de otras personas principales, fui á recorrer el campamento, que por lo estenso pudiera tomarse por una ciudad, con sus plazas, calles y callejuelas. Llamo particularmente mi atención el sinnúmero de chiquillos y de animales domésticos que había, y lo muy atareadas que andaban las mujeres mientras los hombres fumaban y conversaban reposadamente.

Después de almorzar delante de la muralla viviente que estupefacta me contemplaba, acompañado del mol'lah y de otras personas principales, fui á recorrer el campamento, que por lo estenso pudiera tomarse por una ciudad, con sus plazas, calles y callejuelas. Llamo particularmente mi atención el sinnúmero de chiquillos y de animales domésticos que había, y lo muy atareadas que andaban las mujeres mientras los hombres fumaban y conversaban reposadamente.